

APARECERA DOMINGOS

Administración: PLAZA MAYOR, 14
Suscripción: Trimestre, 0,75 semestre, 1,50 Año, 2 pesetas.

LA IDEA

SEMANARIO REPUBLICANO

De los originales responden sus autores.—Prohibida la reproducción de artículos. Anuncios, esquelas y reclamos a precios convencionales. PAGO ADELANTADO

AÑO NÚM. 1

Órgano del partido y defensor de Soria y la provincia.

SORIA 6 DE ENERO DE 1918.

CHARAS VIVIR
Dirección.—Manuel Hilario Ayuso.

LIBERTAD Y PROGRESO
Redactor-Jefe.—Luis Herrera.

CULTURA Y CIVILIZACIÓN
Gerente.—Adán Alonso de Armiño.

El partido republicano desea a todos sus correligionarios y comprovincianos, muchas felicidades en este año, y a la vez hace fervientes votos para bien de la patria, por el triunfo de nuestros ideales políticos, que son los de la verdad y de justicia.

FEDE VIDA

Nacen a la vida pública llenos de entusiasmo.

Creyes de una idea que vive en nuestras razones y pone en los labios frases purificantes, sus impulsos son los que nos llevan a luchar. Los momentos actuales; las horas críticas en que la patria atraviesa, ese alentador que percibe hondo y esa fé que embraza ardor en los espíritus, hace que nosotros creamos delito la indiferencia y consideremos como un delito poner nuestras voluntades al servicio de ideales que juzgamos salvadores. Y para ello, nada mejor que un periódico en el que recojamos las palpitaciones de la calle, la vibración del alma del pueblo que surge de sus angustias, que es la ruta contra las injusticias y la demanda de reivindicaciones y en la que se quiere reparar, porque sueñan débilmente que apenas si se ve delido del alejamiento de la patria en que están muchas generaciones de su vivir de miseria y hambre, de su pereza mental, que nos inquietan, entrar en su vida algo que les haga pensar, incitándoles de paso a la vida activa. Creemos labor muy alta la de asegurar al pueblo español por sí mismo elija el camino más útil. Nos parece indigno aprovecharse de su sueño, o de su exaltación para conducirle por sendas que abrieron traficantes de toda la vida, que atos solo a su ambición. Nos prendemos ser conductores. Nos basamos con que los hombres sean dueños conscientes y libres. Para asegurar, lucharemos sin tregua.

El caciquismo, los viejos sistemas políticos; esa podredumbre y estataduras que nos han empobrecido, imposibilitándonos de toda manera, hora es ya de que desaparezcan y dejen paso a nuevas ideas rededoras, que no encubran verdaderas carencias con la que se nos ha venido envenenando mucho tiempo.

Nuestro programa político es el de republicanos, no otra agregación.

Por una necesidad espiritual salimos a la luz pública, creyendo llenar un vacío que se dejaba sentir en esta provincia, tan desamparada,

tan quieta y en la que tan necesaria se hace una campaña de noble agitación. Contra egoismos y maquinaciones hemos de combatir. Nuestras almas sienten ansias renovadoras y sacudimientos de rebeldía. Si el público nos ayuda, si sabe ver la verdad de nuestros propósitos, el esfuerzo no será estéril. Si no, nos queda el orgullo de decir que la intención fué sana y en ella pusimos grandes empeños, que llegamos hasta donde nos era posible y que lo dimos todo al Ideal.

A nuestros compañeros en la prensa local, les saludamos con toda cordialidad y les tendemos los brazos desde nuestro campo.

Enseñanza religiosa.

Yo he sido colegial y transcurrió mi infancia entre frailes orondes, cargados de ignorancia en un viejo convento de la época feudal.

Los frailes caminaban despacio y de puntillas; llevaban anteojos con arillos de oro y pasaban el día del refectorio al coro, del coro a las capillas....

Algunos eran duros, crueles y brutales; eran los que seguían el dicho criminal: «la letra con sangre entra»; y su fé era tal en el refrán; que herían a tiernos colegiales como siguiendo un sabio consejo celestial.

Otros eran de una dulcedumbre sin fin.... y practicaban todas las purezas del cielo llevándose a algún párvulo a un rincón del jardín para ofrecerle—¡infame serpiente!—un caramelo.

Nosotros los alumnos pasábamos el día leyendo el Catecismo y la Historia Sagrada; yo sabía al dedillo la santa Letanía y decir de corrido una misa cantada... mas ¡ay! yo no sabía; después de esto, nada.

Nuestra vida era triste, sombría y dolorosa; y bajo el terrorífico tridente de Satán, —único temor nuestro,—florecía una rosa abominable y pálida: ¡El pecado de Onán!

VIRGILIO SORIA.

PARA «LA IDEA»

EL LATIGO DE SIETE COLAS

Destruir y edificar

¡LA IDEA! Yo, no sé que proceso mental habrá precedido a la elección del título para ese nuevo periódico republicano. Acaso cuatro amigos en la amable charla del café, departieron acerca de él, tuvieron distintas iniciativas, y prevaleció el nombre de «LA IDEA», por más sonoro, más breve o acaso el menos conocido en Soria. Y fué un acierto. «LA IDEA», es lo que falta en esa pobre provincia, esclava de grotescos fetichismos, y cuya vida sin ritmo sigue los carriles lamentables de las colectividades gregarias. Especialmente Soria, la capital, ha visto como se iba deformando su espíritu, a medida que se remachaban las cadenas que la atan

al carro del huero triunfo de un prócer vacío de meollo y platórico de pueriles, anacrónicas vanidades. Soria, la señorial, la de los linajes, se ha trocado en cohorte de mendigos, que espera resignada el paso de un señor, para disputarse sus mezquinas y deprimentes mercedes.

Unas migajas del festín, cuya mesa fué puesta por los sorianos, bastan para calmar los apetitos de la pequeña avaricia, y ésta, ahita, se encarga de aplacar los gruñidos de los que no fueron elegidos, aunque si llamados, por el dueño del misérrimo feudo. ¡Y hay un puñado de hombres de buena voluntad que están resueltos a sembrar ideas en el orial o en la paramera de los descendientes de los heroicos numantinos!

Admiro su audacia, yo que estoy curado, por la experiencia de una vida de todos conocida, de esa clase de admiraciones. «LA IDEA», ha de abrirse paso en una ciénaga espiritual, donde las ranas con su croar sempiterno, no dejan que se acuren las palpitaciones del noble pueblo soriano. «LA IDEA» tiene que ser, a un tiempo que maestra de ciudadanía, despertadora de la noble ambición del derecho y del cívico sentimiento del deber, látigo de siete colas, que flagele implacable los torsos encorvados de los corribantes, que bailan al son que les toca el amo, como pobres fieras de uñas cortadas, de belfos perforados, sujetas al zingaro hambon, vagamundo y pedigüeño, por los negros eslabones de la cadena de la esclavitud.

«LA IDEA», ha de llegar bravamente a las últimas reconditeces de la conciencia adormecida, para dar fuertes aldabonazos en el depósito inédito de la dignidad ciudadana, hasta que despierte el alma rebelde de una raza iudómita, desasindosado del sueño envilecedor que la tiene aherrujada. «LA IDEA», ha de ser en definitiva, ariste que destruya y paleta que edifique; hay un pasado de dos décadas que aniquilar, y un porvenir esplendoroso que construir, por la exaltación de las conciencias y el entronizamiento de la voluntad soberana del pueblo, detentada y prostituida por el ominoso predominio del conservadurismo acéfalo, cuyo estómago se ramifica y extiende hasta confundirse con las vísceras más nobles. Porque, en la vida, sobre todo en las ideas, no todo ha de ser intestinos.

«Será eso... «LA IDEA»? Bien venida sea, y cuente con la colaboración de los que nos atuvimos siempre más a la pureza del ideal, que a lo nutrido de la dispensa. En la trayectoria ligeramente esbozada por mí, no les faltará a los fundadores del nuevo periódico republicano, la impulsión de un espíritu, que dió a Soria y a su enaltecimiento, sin réditos, lo mejor de su vida. A distancia, es posible aportar el esfuerzo a la obra común de remover las perniciosas sedimentaciones, que depositó la inacción, propia de los pueblos providencialistas y mesiánicos, que todo lo esperan de agentes exteriores, humanos o suprahumanos. El programa a realizar consiste en hacer un Soria para Soria mismo; no una ficción de ciudad, por el gusto insano de aupar sobre ellos a entes decorativos, de cuya altura nos admiramos sin pensar que se la hemos dado nosotros. Pere, tal programa, sencillo en su enunciación, exige espíritus iconoclastas, almas templadas en la lucha, a las cuales no arredren los obstáculos que hay que vencer. Porque

la realidad es ésta: en el templo numantino pululan los fariseos, y ha llegado la hora de que el Maestro empiece a repartir latigazos. Si esta es la obra que se propone realizar «LA IDEA», cuente con un operario, dispuesto a no holgar hasta que se hayan echado aguas fuera, en el edificio del engrandecimiento moral, político y económico de Soria y su provincia.

B. ARTIGAS ARPÓN.
Madrid 2-1-918.

Aseguran que entre los ediles de nuevo cuño, de los que siguen al yerno de Bruguera, hay alguno con ribetes de socialista. ¿Como no sea el que llegó a comparar a nuestro D. Manuel Ruiz Zorrilla con el Vizconde? ¿Qué barbaridad! Los hay desaprensivos y dicen grandes tonterías por su afán de figurar.

VIVA «LA IDEA»

No pueden ser más favorables circunstancias para la aparición de «La Idea», porque, empezando a anarquía reinante en las esferas inferiores de la política, según

verse en el vacilante Gobierno semiregionalista y semiparlamentario ciervo-juntista, y terminando por el desconcierto y la ambición dominante en nuestro Ayuntamiento, todo hace prever que el desorden es la norma general de la política española, el cual debe ser aprovechado por todos los que sientan con intensidad el ideal republicano y de emancipación del caciquismo, para realizar una labor de franca ciudadanía, preparándose con el fin de aunar todas las buenas voluntades y que no se malogre el esfuerzo decisivo que probablemente habrá que utilizar en tiempo no muy lejano.

Pero, suceda lo que quiera, cada cual debe estar en su puesto, y, sobre todo, a bien con los dictados de su conciencia, no desmayar nunca, dar siempre la cara y poder decir en todo momento: «yo no soy personalista ni voy a roer los zancajos a ningún político; a mí me es indiferente que gobierne tal o cual persona; lo que me interesa es que dirija el más inteligente y el más honrado, para elegir al cual, no hay otro camino que la elección democrática, y como ésta es la base y el fundamento del republicanismo, soy republicano, contra todos los convencionalismos y todas las concupiscencias, sin que me importe que haya o no prohombres en los partidos avanzados, pues, en el supuesto de que no los haya, ellos han de surgir, creados por el Ideal, que es imperecedero, como todo lo que es verdad y de justicia; además que todo político republicano, por el solo

hecho de serlo está a mil codos del mejor de los que militan en las horas monárquicas».

Y, si alguna vez sentís dudas o prejuicios infundados, acordaos de los grandes apóstoles del Partido Republicano; pensad en las figuras inmortales de Castelar, Pi y Margall, Ruiz Zorrilla y Salmerón, cuyos ejemplos son evocados como intachables modelos hasta por los de la extrema derecha.

Hervirá la sangre de nuestras venas, o no seréis ni republicanos ni patriotas, si recordais al sabio y gran español, el león de Graus, Joaquín Costa.

En la misma localidad, cuando queráis fortalecer vuestras convicciones, acudid al Decano de los Republicanos de Soria, D. Manuel Blasco, y en ese cuerpo enfermizo y anciano encontraréis un alma sana y joven, que se regocija como un niño, cuando le habláis del próximo triunfo de las ideas republicanas; y si visitais a D. Joaquín Arjona, veréis que su voluntad republicana es la de un joven de veinte años.

Que podamos decir como el veterano mencionado señor Blasco que ha renunciado a todos los honores y a una buena posición; pero que no encuentra gozo mayor que el haber perseverante en su idea.

¿Qué decir de D. Antonio Sanz o, D. Manuel Madrazo, y tantos prestigio tan sobradamente conocidos por toda la provincia que no han dudado nunca sacrificarse por sus convicciones?

No desconfiéis, republicanos y lectores en general, a pesar de la carestía del papel y de los pronósticos y vaticinios de los interesados adversamente, «La Idea» vivirá, pese a quien pese, dispuesta a decir la verdad y a dar los consiguientes fatigazos, y que cada palo aguante su vela.

ADÁN A. DE ARMIÑO.

El colmo de la esperanza.—*Confiar después de 18 años en que el Vizconde de Eza haga nada útil para la provincia de Soria.*

Amnistía por equidad y justicia

Cumpliendo con un deber de ciudadanía, no podemos olvidarnos de nuestros gloriosos presos por delitos sociales y políticos en general.

Al aparecer a la luz pública LA IDEA recuerda a los Poderes Públicos que no dejaremos en nuestra campaña hasta ver conseguida una amplia y completa amnistía.

No dudamos que en plazo breve, este Gobierno multicolor, haciéndose cargo de la cantidad y calidad de la justicia que como nosotros toda España demanda, dará satisfacción al Pueblo Soberano. De no ser así, recomendamos a todos nuestros amigos, cambien de sistema, en la seguridad de que aquí cumpliremos como siempre y secundaremos la actitud que se adopte.

Soria pidió, pide y continuará pi-

diendo la amnistía, por equidad, justicia y por dignidad ciudadana.

Insistiremos cuantas veces sea preciso, y apesar de tener por diputado a Cortes a uno de los que contribuyeron con sus consejos a desoir las justas y legítimas aspiraciones del Pueblo. Todos cumpliremos con nuestro deber, pues a cada Cerdo le llega su San Martín.

Desde estas columnas enviamos un cariñoso saludo a todos y muy principalmente a los cuatro del Comité, presos en Cartagena.

JUAN APABICIO L.

Después de 18 años de incensantes gestiones el Diputado a Cortes por Soria, consiguió que se concedieran a la Jefatura de Obras públicas una máquina para pisar piedra en las carreteras y un automóvil para transportar tierra.

¡Y menos mal que pudo lograr tales artefactos, aunque fueran ya usados!

Evolucionemos

Así como los tiempos evolucionan y a los viajes costosos del jumento han sucedido los cómodos del ferrocarril y el auto, a la mortecina luz del candil la sorprendente de la electricidad, a la intemperie las habitaciones y a la rutina el progreso, así también es necesario que el hombre que ha sido capaz de hacer evolucionar a la naturaleza sacándole provecho de cuanto encierra, evolucionen el hombre mismo, único ser que permanece estacionado rigiendo sus destinos por los mismos derroteros que siguiera siglos atrás.

Pero la evolución necesaria del hombre no necesita el estudio de grandes problemas científicos ni aun económicos que resolver; la evolución del hombre está única y exclusivamente pendiente del arrinconamiento de los viejos moldes y de las viejas ideas para sustituirlas por algo nuevo, por algo que todos llevamos en nosotros mismos y que es la Verdad, la Justicia y el Deber.

Hasta hoy ha vivido el hombre sujeto a rancias doctrinas, sobre su conciencia ha pesado de una manera escandalosa el «Humiliate capita vestra» y no se ha atrevido a levantar sus ojos al cielo para pedirle justicia ni sus brazos al aire para reclamar el triunfo de la Verdad como era, es y seguirá siendo siempre su Deber.

Todo hombre tiene obligación no solo de aprovechar los elementos que la Naturaleza le ofrece sino también aquellos que su Creador le dió para hacer de su vida algo que no sea esclavitud, que no sea vilipendio, que no sea dejación de su Deber y de su Derecho sino que por el contrario utilice sus propias fuerzas para defender aquella vida que se le dió a guardar y cuya primera obligación es defenderla y conservarla.

Y esta vida lectores de la «Idea», ésta vida jóvenes y viejos, mujeres y niños que la pasáis de una manera inicuá, que la veis contraria a lo que debe ser, que no tiene otro ali-

mento que la esperanza, que no tiene otra alegría que la esclavitud, que no tiene otro consuelo que la iniquidad, es necesario cambiarla por otra vida, por otra vida que no sea la de los poderosos porque es criminal pero que sea una vida que dé por lo menos pan para el estómago y libertad para la conciencia...

Esta vida es la que debemos buscar y ésta es la que debemos defender ya que la otra nos la darán por añadidura. Esta vida está en la idea republicana, que no es, que no puede ser, que no se quiere que sea una dejación de la vida del espíritu sino una defensa de la vida del cuerpo. No es la idea republicana sino la idea de que no se hereda el poder como se hereda la peseta, que no gobierne el que no sepa, que no coma el que no trabaje, que rijan nuestros destinos hombres cultos y conocedores de la misera vida del pobre y no ignorantes y soberbios que no han visto sino riquezas por doquier, palacios suntuosos, hipocresías a granel y mentira en abundancia.

Por eso es necesario que el hombre evolucione, porque evolucionando el hombre hacia la idea republicana evoluciona hacia el cumplimiento del Deber y del Derecho, porque evolucionando hacia la idea republicana se evoluciona hacia una Patria grande, porque evolucionando hacia la idea republicana se evoluciona hacia el destierro de las formas de Gobierno que han hecho de España un pueblo caído, un pueblo riza de los otros pueblos, y de los españoles que no somos Gobierno un rebaño de borregos raquíticos, pobres, enfermizos, muertos de hambre y muertos de vergüenza pero incapaces de salir en defensa de su dignidad y de la de su Patria.

¿Hemos de continuar por más tiempo viendo cómo se burlan de nosotros los gobiernos monárquicos, cómo se ríen de nuestra ineptitud los gobiernos de otras naciones? Hemos de continuar viendo impávidos cómo la muerte por hambre se acerca a nosotros mientras unos cuantos aprovechados sacian sus ambiciones a costa nuestra?

No y mil veces no. Españoles todos los que no formáis en las filas de antipatriotas y explotadores; ya que gobiernos como el de Suiza llama informales a los Gobiernos españoles, no demos lugar a que el pueblo suizo y los que con él van a la par en cultura y civilización nos llamen a los españoles hombres sin conciencia de nuestro ser y de nuestra dignidad.

Hagamos un partido republicano grande que defienda en todas partes la Verdad, la Justicia y el Derecho y habremos hecho con él una Patria grande de esta pobre España que los partidos monárquicos han hecho tan pequeña.

DOX SINCERO.

De una estadística.—Beneficios otorgados por el Vizconde de Eza al Distrito que representa en Cortes, 600.000.

UN RUEG

AL EXCMO. SR. MINISTRI DE FOMENTO

Para si lo cree oportuno haga cumplir a la compañía del Ferrocarril que le corresponda, el abono inmediato a los consignatarios de las mercancías que venian en un vagón, que se incendió en la estación de Torralba, a Agosto último, corriendo igual suerte las referidas mercancías, sin que hayan sido abonadas hasta la fecha.

Así, como tambien, las reclamaciones que por roturas, averías, etc. etc., pues hay reclamación que data del 6 de septiembre de 1916, es decir, hace 16 meses, ¿no le parece a V. S. que ya es fecha de que se abone?

Entiendo, que estos asuntos debieran solucionarse en un plazo prudencial que no excediese de 30 días.

Con gusto consignamos que ésta demora no es causa la Compañía del ferrocarril de Torralba a Soria, cuya Dirección y sus subordinados atienden con exquisita amabilidad a la vez que los asuntos que a los mismos compete los solucionan seguidamente, es decir, en un plazo relativamente corto.

Hechos más salientes de Marichalar como Diputado.—Traer a Soria aduquinés de Valencia para no molestar a los obreros sorianos con trabajo.

VIDA EDILICIA

Por fin el día 3 quedó constituido el Municipio soriano.

Formulemos primeramente nuestra protesta contra su formación arbitraria y después, razonemos nuestro pensamiento.

Francamente, como políticos y como amantes de Soria proclamamos nuestro odio, políticamente hablando, contra la actuación del diputado a Cortes señor vizconde de Eza, jefe provincial del partido conservador datista o idóneo—que de ambas formas puede decirse.—

Jamás se dió un caso de acaparamiento como el que los adictes de Eza han hecho de cargos representativos: las tenencias de Alcaldía, los primeros regidores, todo en fin quedó en poder de ellos, ya que la nefasta e infecunda labor de los llamados liberales de Soria, su cobarde actitud frente al enemigo común, representante de las derechas, no les hizo darse cuenta del peligro y no se unieron al resurgir de las izquierdas sorianas que en los comicios habiesen derrotado a Eza y a sus huestes, ya que felizmente Soria, la Capital, es netamente liberal-democrática.

El espectáculo de la constitución del Municipio, ha sido francamente bochornoso para los acaparadores de cargos.

Hasta los mismos conservadores han prestado su concurso a la protesta.

D. Tiburcio Carrillo, Acaide popular, de filiación conservadora y que debía dar posesión a sus correligionarios del cargo de Concejales, no ha podido consentir el rotundo feo, que con él se hacía, al arrebatarse, sin motivo que sea afrenta a su honradez, layara de la Alcaldía.

Diremos más, dadas las difíciles circunstancias porque atravesamos, la épo-

ca que fué nombrado por Real orden Alcalde, teniendo presente que para Junio, por lo mal dotados que se encuentran los Capítulos del presupuesto de gastos, todas las consignaciones se encuentran agotadas, labor fué digna de respeto, pues si mejoras urbanas de importancia, no acometió ninguna, hizo política de abastes una muy digna labor, ya que consiguió en una época verdaderamente difícil por el imprevisible número de forasteros que en el verano último hubo en Soria, con más las fuerzas de Artillería etc., que no faltasen artículos de primera necesidad y no, al precio que la codicia del acaparador sin entrañas quería, sino al que la tasa estipuló.

El Sr. Carrillo, es preciso proclamarlo así, porque es verdad y a los republicanos nos gusta ser justos con nuestros enemigos políticos, arrebató a los logreros, comerciantes con la sangre de los necesitados, más de 50.000 pesetas de utilidad, que fueron a pasar a los bolsillos de los consumidores.

No es exageración esta cifra, ya que tan solo en un artículo, los huevos, consiguió el Sr. Carrillo en cerca de veinte mil docenas que expendió la tabla regladora, cerca de 15.000 pesetas de beneficio para el consumidor, o sea la diferencia de vender a 1'50 la docena, hasta 2 y 2'50 en que aspiraban los vendedores a hacerlo.

Tampoco el Sr. Ropero, de filiación conservadora, y ex alcalde, que fué requerido para luchar por el propio don Luis Marichalar; ha querido dar fé en el acto Juanpalomero que los ezistas han realizado.

Dignamente, los señores ediles, disconformes con la impolítica forma de proceder de los nuevos ediles conservadores, debieran renunciar sus actas, ya que tal como están las cosas en la Casa Ayuntamiento, no cabe la fiscalización de las minorías que en todo momento serán arrolladas por la fuerza del número de votos.

En estos comentarios al acto, ni la razón nos ofuscó, ni el odio fué nuestra guía. Reflejamos la verdad, hacemos la justicia debida a quien se lo merece y nos alegramos, eso sí, de lo que ocurre políticamente, por que la falta de tacto del Vizconde de Ezza, es el desmoronamiento de su partido y el del edificio de su fendo caciquil.

Es de sentir, y por ello lo lamentamos, que el pagano, el que ha de sufrir todo lo anómalo de la descomposición política iniciada en el partido conservador, sea el pueblo de Soria que se encuentra con un Ayuntamiento sin fuerza moral alguna para realizar la necesaria labor renovadora.

Equivocarnos, por la parte que al pueblo de Soria afecta, en nuestros vaticinios, sería agradable para los que queremos honrada y desinteresadamente a nuestro pueblo.

El respetado diputado por Soria en su deseo de continuar laborando por su distrito; nos ha arreglado una iglesia, de las catorce con que contamos. En cambio seguimos sin locales para escuelas. Ni una palabra más...

RUMORES ALARMANTES

Según noticias, recibidas principalmente de nuestro estimado colega madrileño «El Mundo», el jueves circularon en la Corte, con insistencia, rumores de mucha gravedad, relativos a perturbaciones de orden público, de los que no se puede hablar con claridad por causa de los censores.

Parece ser que se trata de nuevas Juntas de Defensa, que necesariamente habrán de estar en pugna con las ya existentes; como puede deducirse de las afirmaciones que se hacen de haber ocurrido algo anormal el día tres, en el cuartel de la Montaña, y después en el de San Francisco, de Madrid, habiéndose apresado (según cuentan), a algunos sargentos. Estos son un gran número, en sus Juntas, según «El Mundo».

El Gobierno, por su parte, niega toda exactitud a esos rumores, declarando su absoluta falsedad; y explica el improvisado Consejo celebrado el jueves, diciendo que fué para tratar de asegurar la libertad electoral y la pureza del sufragio; pero sin manifestar la causa del porqué no salía el decreto de disolución, en la fecha anunciada.

Posteriormente ha reconocido, con mejor acierto, el Presidente del Consejo de Ministros, que efectivamente, ha habido un movimiento contra el orden público, habiéndose suspendido las conferencias telegráficas y telefónicas, para evitar que los interesados se comunicasen; pero que está ya sobre la pista del complot y que posee los documentos relativos al mismo.

Pero se asegura que esos documentos no son más que una circular enviada por los sargentos de Zaragoza a los demás compañeros de España.

De toda estas contradicciones resulta, que ocurre o han ocurrido sucesos de importancia y de extrema gravedad, que el gobierno ha procurado ocultar, torpemente, contribuyendo, como siempre, a aumentar la alarma.

De todos modos lo que se puede asegurar es, que hay oposición de Juntas y que las circunstancias no pueden ser ni más críticas ni más extraordinarias.

EN ALMAZAN

En la constitución del municipio de esta villa, los republicanos han concurrido por unanimidad, la segunda tercera de Alcaldía.

D. Segundo Zapatero, ha sido elegido para tal cargo, la honradez y laboriosidad de nuestro correligionario y amigo, llevará al municipio admananti no los aires renovadores de que tan necesitada se encuentra la administración municipal en toda la provincia.

ANVERSO

El Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad, acordó por mayoría contribuir con 222 pesetas, para la cruz del que fué ministro de la Gobernación (Sánchez-Guerra).

No nos estraña que un pueblo tan desahogado como este, y que tanto dinero le sobra, atienda estas necesidades políticas.

REVERSO

Nuestro Excelentísimo Ayuntamiento ha pasado sus apuros para saldar sus presupuestos y ha inventado nuevos arbitrios para atender sus gastos ¡Son tantos y de tantas clases! Que para que comentarlos.

NOTICIAS

D. Félix Rodríguez, Maestro del Hospicio de Soria, ha donado 15 pesetas con destino a la Cantina Escolar y 20 para la Cocina de los pobres.

El honrado y caballero D. Vicente García de Zornoza ha dejado de existir. Fué el fiado modelo de hombres de honor y al duelo de sus familiares nos animos sinceramente.

Reuniones.—Hoy celebran reuniones las Juntas generales de la Sociedad de Obreros de Soria, para renovación de cargos y «La Esperanza» para dar cuenta de su desenvolvimiento desde el día de su fundación.

La Junta de la «Esperanza» tratará de implantar el seguro para el paro forzoso de cuya ponencia es autor el Secretario-Interventor de la Sociedad Mariano Cabruja.

Boda—El próximo día 18 contraerá enlace nuestro buen amigo D. Pedro Beltrán, inteligente y laborioso comerciante de la localidad.

La Normal de Maestros nombró Secretario a nuestro querido Gerente don A. Alonso de Armiño, cuyos relevantes méritos han sido con ello renovados por sus compañeros de claustro, el sábado tomó posesión de su cargo nuestro buen correligionario é ilustrado profesor.

LA IDEA honrará sus columnas publicando trabajos literarios de sus suscriptores en Soria y la provincia, siempre que a juicio de nuestro redactor literario. D. Virgilio Soria, merezcan ser publicados.

El día 31 de Diciembre último termina el plazo desolicitartomar parte en las oposiciones a escuelas anunciadas ultimamente para esta provincia a las que se han presentado un buen número de aspirantes, que oportunamente habrán de publicarse en la «Gaceta» de Madrid, al mismo tiempo que la constitución de los Tribunales.

Recompensas.—El Ayuntamiento de Soria concedió gratificaciones a sus buenos funcionarios D. Lucio Higes, don Mariano Cabruja y D. José Sanz Olivero.

Felicitemos a estos buenos cumplidores de su deber y nos alegramos que la Corporación municipal lo haya reconocido así, pues están tan en minoría los que cumplen sus obligaciones que es deber de todos estimular al que vale.

Enfermos.—El maestro nacional don Faustino Hernández, buen amigo nuestro, se encuentra delicado de salud.

—También la señora de nuestro buen amigo y correligionario D. Juan García López.

—La señora de nuestro querido amigo D. Cirilo Sanz, y el padre político de D. Cirilo Raiz se encuentra enfermo.

Deseamos el pronto restablecimiento de los enfermos.

El Ayuntamiento de Deza, ha acordado gratificar con 250 pesetas a los maestros de dicho pueblo.

Aplaudimos como se merece la conducta del referido Ayuntamiento.

Gracias.—Muy sinceramente a nuestros colegas «Avisador Numantino», «Noticiero de Soria», «Porvenir Castellano» y «El Adnamantino», se las damos por sus gratas manifestaciones de simpatía, a las cuales correspondemos al anunciar la salida de nuestro semanario.

«El que anuncia vende». Ese es el lema del comercio del siglo XX. Pensar de otra forma es seguir un rutinismo que atenta contra vuestros intereses.

Con una cena íntima hemos festejado el sábado último, los que hacemos este semanario, la salida del mismo.

**Pedid siempre
Terez y Coñag del
Marqués del Real Tesoro.**

LA IDEA
Boletín de suscripción.

D. _____
vecino de _____
calle de _____ número _____
se suscribe por _____ meses,
a este semanario, cuyo importe lo remite por _____ de _____ de 1918.
Firma _____

Después de llenado devuelvase a esta Administración, Plaza Mayor, 14.

Soria.—Imprenta de Sucesor de F. Jedra.

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias
para la fabricación de papel y lanas regeneradoras.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones, trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas, astas, pezuñas, casco y rotal de cuero crudo, crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Despacho: Plaza de Ramón Benito Aceña, 14.—Almacén: Carretera de Madrid,
(Frente Estación Ferrocarril).—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

Manuel Ruiz.

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Numancia 28.—SORIA

Pedro Uvero Negaz.

Casa de comidas.

Marqués del Vadillo, 14, Soria.

Toreuato Martínez

Una copa de Cazalla, de Rom ó Benedictino, de Rute, Ojén o Cognac, u otro licor extrafino, tras un soberbio café, como el que se dá en mi bar, es ideal de la gente que viene al Bar Ideal.

BAR IDEAL

JUAN APARICIO LAPUERTA

Guarnicionería Modelo.

Compra de pieles de todas clases.

Caballeros 15, y Marqués del Vadillo 6.

LA IDEA Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 0'75; Semestre, 1'50; Año, 2'50

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.



Taller de Cerrajería, Balconajes y Miradores de

Manuel Pérez.

Plaza de la Leña, número 15, SORIA

FILOMENA MORENO

PROFESORA EN PARTOS

Única en Soria que posee dicho título.

Plaza de la Leña, 15.

DISPONIBLE